

TARIFAS:

Suscripción mensual. 1-00
 Número suelto. 0-05
 „ atrasado. 0-25
 Avisos y comunicados
Precio convencional
 Apartado de Correo N° 539

EL DIA

OFICINAS:

Redacción, Administración
 é Imprenta:
 Calle 19 y Av. 8ª, 200 varas al Sur
 del Banco de Costa Rica y 100 al Oeste
 de la Botica Francesa.—Nos. 195,
 199 y 209

DIARIO INDEPENDIENTE

DIRECTOR PROPIETARIO, *Rafael Alpizar A.*

Año III

San José, lunes 3 de Noviembre de 1902

Número 627

EL REY DE LOS BRANDY

GAUTIER FRERES

—o Casa establecida en 1755 o—

En botellas 1, 2, 3, 4 y 5 Estrellas
 En barriles 1, 2 y 3 Coronas



ABC

El mejor Champagne

VICTOR CLICQUOT

Carta Blanca A B C

Importa: G. de Benedictis

VENDO

la finca denominada *La Suiza*; consta de 45 manzanas de café en perfecto estado, 60 de potrero y el resto de montaña, y 65 cabezas de ganado vacuno y caballar

Una buena casa de habitación y casas pequeñas para peones, aguas magníficas y máquina de aserrar.

Parte en construcción de un buen patio de beneficio; altura sobre el nivel del mar: 2.050 pies en la parte más baja.

Para precio y condiciones entenderse en la "Pulpería del Limón" con

Pío Acuña.

VENDO

una casa de alto, en esta ciudad, por la tercera parte de su valor. Produce G. 190 de renta mensual.

Pío Acuña.

San José, 13 de Octubre de 1902.

¿Quieres hacerte de plata....?

En el Gran Almacén y Fábrica de Muebles de

Jorge Morales Bejarano

situada en Cuesta de Moras, casa número 531, se compra cedro amargo y caoba, y se paga á buen precio

LAVANDERIA DE SOMBREROS

—DE—

Juan Zúñiga S.

Se arreglan sombreros de todas clases, especialmente de fieltro, que se dejan como nuevos, lo mismo de paja y pita.

SE GARANTIZA EL TRABAJO

PRONTITUD! ESMERO!! HONRADEZ!!!

Cuesta de Moras, 25 varas al Oeste del Gran Almacén de Muebles de don Jorge Morales Bejarano.

—o OBSERVACIONES o—

EL DIA se publica todos los días, con excepción de los festivos.

El precio de anuncios y comunicados es convencional.

Los trabajos de los colaboradores y corresponsales serán revisados, corregidos ó rechazados por la Dirección de este diario.

El Director es responsable solamente de aquellos artículos que se publiquen sin firma ó pseudónimo alguno.

En Sección ajena se insertará todo trabajo de interés particular, siempre que en el original venga la firma responsable, sin cuyo requisito no se dará publicidad á ninguno de dichos trabajos.

No se devuelven originales

Toda la correspondencia debe dirigirse al Director.

—DE—

EL DIA

—o—

- | | |
|-----------------------------|--------------------|
| Cartago. | Jesús Salazar R. |
| Alajuela. | Ricardo Saborío h. |
| Heredia. | Nicolás Cartín |
| Barba. | |
| Santa Bárbara. | |
| Limón. | F. F. de Altamira |
| Vía á Limón. | Francisco Carranza |
| Santiago. | José Rojas |
| Juan Viñas. | Federico Aymerich |
| Paraíso. | Federico Quesada |
| San Ramón. | Jenaro Vargas M. |
| La Unión. | Máximo Solano |
| Sn. Pedro Mojón. | Carlos A. Zeledón |
| Escasú. | Benjamín Herrera |
| Santa Ana. | G. J. Valverde |
| Santo Domingo. | Victor M. Sáenz |
| Desamparados. | Rafael Solano |
| Grecia. | J. Elías Ramos |
| Naranjo. | J. Elías Ramos |
| Puntarenas. | Carlos Clavera |
| Esparta. | Moisés G. Aguilar |
| Liberia. | Gonzalo Villar |
| Atenas. | Virgilio Alvarado |
| San Mateo. | Fidel Quesada |
| Palmares. | Trino Araya M. |
| Miramar. | Mateo Mena |
| Turrialba. | Carlos Figuls |
| Santa Cruz. | |
| Sta. María de Dota. | Daniel Flores |
| Guadalupe. | Santiago Segura h. |

Se solicitan agentes en los lugares donde no tenemos.

CIRCULO

—DE—

Artesanos Católicos

San José.—Avenida 8ª Oeste.—Nos. 85 y 89, frente al Parque Central

Dinero al uno por ciento tengo encargo de colocar sobre casas en esta ciudad. También me hago cargo de comprar y vender casas y solares.

ELÍAS ARTAVIA S

Gran Fabrica

RUEGO AL PÚBLICO se dignen visitar m

—o DE o—

MUEBLES

almacén de 7 a. m. á 7 p. m.

Emploea las más finas y

mejores maderas del país. Compito en calidad y precio con los muebles extranjeros que se importan.

ESTILO

MODELOS EXTRANJEROS

Av. Central, Este, n° 531

Jorge Morales Bejarano

El 1º de noviembre trasladaré mi despacho al local frente á la casa de don Federico Tinoco. Ricardo Kriebel Dentista alemán.

SE Vende

Un buen lote de madera en perfecto buen estado. En esta oficina darán razón San José, 13 de octubre de 1902.

BUENA OPORTUNIDAD

A 15 minutos de Juan Viñas se vende una finca, con casa, y algunas vacas y caballos; puede darse también en arrendamiento. Informes en esta Redacción.

A mis clientes

Les suplico se sirvan pasar á mi taller de platería á hacer el reclamo correspondiente á los objetos que tenían en mi poder y que me fueron robados.

Rafael París E.

EL DIA

Director,

Rafael Alpizar A.

Administrador,

Faustino León

San José, 3 de Novbre. de 1902

Día de finados

Como de costumbre, hubo esta vez numerosa concurrencia en la ciudad tranquila de las tumbas y de los cipreses; en este día que suele dedicarse á los muertos (cosa que niego,) sale de su acostumbrada quietud el sagrado cementerio para convertirse en lugar de recreo, de citas amorosas, de alegres conversaciones, y el momento allí se presta para que los ojos se encuentren y se entiendan y los corazones palpiten y los labios sonrían.

¡Oh! si los muertos hablan.....

Día de finados; mal dicho, porque no es sino *día de vivos*; porque éstos lo celebran; porque es agradabilísimo, inimitable, el paseo al Panteón; porque son raras, contaditas las personas que van con sinceridad y recogimiento á dedicar el homenaje de cariño y de eterna recordación á los seres que habitan las regiones de lo desconocido.

Hay señorita que, al colocar una corona en la tumba de su padre, está mirando de reojo al hombre de sus pensamientos que cerca de ella se retuerce el bigote y le dirige miradas de pasión; hay quien va al cementerio en busca de novio; ó á cambiar el antiguo por otro menos *deteriorado* y más elegante en el vestir.

¡Vamos, que se ven cosas el día de finados, que lo dejan á uno *estético*!

Ese día es para lucir trajes y sombreros; para conquistas y calabazas; para

divertirse so pretexto de ir á visitar á los difuntos; en fin, es día de expansión para los vivos, quienes con cruces y coronas de mucho lujo en sus manos caminan con semblante satisfecho á la morada de los que ya no existen, á la ciudad de las tumbas y de los cipreses, ciudad que sale de su lobreguez hermosa por el bullicio que la invade.

¡Así es el mundo, así es la vida de miserias y de eterna hipocresía!

No niego, sin embargo, que hay quienes, muy pocos, dedican por entero su pensamiento y sus lágrimas á los parientes y amigos que se fueron para no volver más.

Yo vi á una anciana, de miserable traje, gibada por el peso de los años que, arrodillada ante una pobre cruz, allá, en triste cementerio, donde no hay *tumbas-castillos*, sollozaba y entre suspiros y lágrimas elevaba al Señor una oración, de esas oraciones que seguramente llegan hasta el que todo lo puede y todo lo ve para conmoerlo; sí, yo escuché de esa anciana una frase, salida de lo más hondo del corazón, entre gemidos que apenas le permitían hablar muy quedo.

— ¡Hijo de mi alma!— exclamó y con sus manos arrugadas limpió las lágrimas que corrían por su pálido rostro.....

Rafael

DE TODAS PARTES

CARTA DE ALFONSO XIII
Á ESTRADA PALMA

La *Gaceta Oficial* de la República de Cuba, correspondiente al día 18 de setiembre, publica la carta que ha recibido el señor Estrada Palma del Rey de España don Alfonso XIII.

Dice así:

«Don Alfonso XIII, por la gracia de Dios y la Constitución, Rey de España, al Presidente de la República de Cuba,

Grande y buen amigo: Hemos sabido con satisfacción, por la carta que nos habéis dirigido al efecto, que el 20 del mes de mayo último quedó constituida la República de Cuba, así como vuestra elevación á la primera Magistratura, según previene la Constitución de esa República. Os felicitamos sinceramente por la prueba de confianza que habéis merecido de vuestros conciudadanos y nos complacemos en asegurarnos que veremos con placer afanzarse y estrecharse, durante vuestro Gobierno, la buena inteligencia que tan útil ha de ser á los respectivos intereses de España y de la República de Cuba. En tal confianza, aprovechamos esta ocasión para ofreceros la amistad y el sincero aprecio con que somos.

Grande y buen amigo.

Vuestro grande y buen amigo,—(Firmado)—*Alfonso.*

(Refrendado)—El Ministro de Estado, *Juan Manuel Sánchez y Gutiérrez de Castro.*»

ASESINATO DE UN PERIODISTA

En Tampico, (México,) fué asesinado recientemente don Vicente R. Echegaray, redactor del periódico independiente "Bala Rasa." Los detalles del crimen son espeluznantes. Han sido arrestados varios policiales, dos mujeres y cuatro individuos. Cuando se verificaron los funerales del periodista, hubo un motín, porque asistieron más de mil hombres. Intervino la fuerza armada.

CORRESPONSALES

Ecos de Guanacaste

LIBERIA

—Ayer se oyó en esta ciudad durante todo el día un fuerte cañoneo por el lado del Coco. Se supone que puede ser ello un choque entre el Padilla y la Bogotá; pero nada de cierto se sabe aún.

—Los trabajos de construcción de la cárcel, emprendidos por el señor Gobernador, y á su iniciativa, se están haciendo con una actividad digna de elogio. Nos complacemos en hacer presente que el vecindario agradece esta mejora local

al señor Chamorro y al Supremo Gobierno, quien da liberalmente el dinero necesario para la edificación.

—Ha sido aceptada por la Junta de Educación de Liberia la propuesta de *Pepino*, el conocido empresario italiano, para la construcción del edificio escolar. Pronto será éste, pues, una bella realidad que hará inolvidable para los liberianos el nombre del Lic. Esquivel. Costará la casa de enseñanza \$ 26,000 00, en números redondos.

—El Partido Civil recalcitrante tiene en Liberia un órgano de publicidad: "El Nuevo Régimen," dirigido por los señores Faerron.

En ese periódico se imprimen ataques injustos y constantes al señor Gobernador don Diego Chamorro.

Aunque "El Nuevo Régimen" no puede dar ni quitar reputación, y menos al señor Chamorro, de honorabilidad indiscutible, nos ocuparemos de un cargo concreto que se le ha hecho: nos referimos al que contiene el artículo titulado "Documento raro."

El Gobernador recibió el telegrama de don Men Carrillo que reproduce el periódico aludido y al mismo tiempo denunciaba verbalmente de que tres reses vacunas habían sido hurtadas por la persona mal recomendada á quien se refería el señor Carrillo en su telegrama.

El Gobernador llamó á su Secretario, antiguo empleado de la oficina, y le preguntó cuál era el procedimiento seguido con anterioridad en tales casos. El Secretario contestó que lo primero que debía hacerse era capturar las reses que se decían hurtadas. Así lo dispuso el señor Gobernador.

Capturados los animales (que estaban recién hegrados) fueron puestos en manos del Agente Principal de Policía, para que este empleado, dentro sus legales atribuciones, procediera á lo que hubiese lugar.

En estos mismos días se marchó el señor Chamorro para San José, donde permaneció algún tiempo.

Vuelto él, se encontró con que el señor Agente Principal después de tomar declaración al que suministró los datos del denuncia y otros, pasó la causa al Juez del Crimen, y que éste se la devolvió por no haberse comprobado delincuencia en el asunto. Inmediatamente hizo el señor Chamorro devol-

ver las reses á la persona de quien fueron tomadas.

¿Dónde está la incorrección que se le echa en cara al señor Chamorro? Sólo la maledicencia puede encontrar en su proceder falta censurable; mas ese proceder ha sido correctamente legal y ha estado dentro de sus facultades como Jefe de Policía (arts. 24, 25 y 27 del Reglamento de Policía.)

—Dado al César lo que del César es, digamos de pasadita que los caminos vecinales necesitan aunque sea una ligera reparación y principal y urgentemente una limpia, sobre todo, la carretera de Liberia á Bagaces, por donde tanto ganado se arrea al interior.

Estamos seguros de que el señor Chamorro no desatenderá esta bien intencionada indicación.

NICOYA

Sabemos que el activo y progresista Jefe Político de aquel cantón está lleno de buenas y loables intenciones y que anhela dejar gratos recuerdos de su administración; pero que tropieza con dificultades que pudiera el Municipio allanar si quisiera secundar los anhelos del amigo Brenes.

Los caminos vecinales están en malísimo estado; que se limpien pronto. Así sea.

—Con profunda pena hemos sabido la trágica muerte del leal y buen amigo don Manuel Piedra. Van aquí las muestras de nuestro pesar por ese fatal suceso, y nuestro pésame al amigo don Juan Piedra, hermano de don Manuel.

Octubre 26 de 1902.

CORRESPONSAL.

Interesante

Hoy se ausentó de este Cantón el Jefe Político don José M^a Flores sin dejar *legalmente* quien haga sus veces, pues el Secretario que podría suplirlo aun sin las formalidades de ley, á las 4 p. m. se retira del centro á su casa de habitación que queda en el Higuito, permaneciendo el pueblo bajo el dominio de los dos policías que hacen hasta de administradores de correos; no por esto quiero decir que perdamos con el *cambio*; todo lo contrario para

PLATERIA Y RELOJERIA
DE
VICENTE PALAVICINI



Av. Central Deseando facilitar á mis clientes la llegada á mi establecimiento, he dispuesto trasladarlo á la Avenida Central, entre la tienda LA LUCHA y la Zapatería de don Emilio Artavia.

Tendré abierta mi
RELOJERIA —Y— PLATERIA

desde las 6 de la mañana hasta las 8 de la noche.

Todo trabajo se despacha á la orden del cliente.

Acabo de recibir

de excelente calidad, que á bajo precio vendo en mi Zapatería, Calle Central, N.º 634, 100 varas al Sur del templo de la Dolorosa.

Zuela de Grecia,

José Santos Porras

el público inspiran más confianza ellos que su Jefe.

No se crea que es la primera vez que el señor Flores se ausenta en estas condiciones de su jurisdicción, sino que así lo ha acostumbrado; hasta los domingos que es tan necesaria la presencia de la primera autoridad en el centro, lo que ha dado lugar á muchos escándalos, riñas y á retardamiento de justicia por falta de quien la administre.

Esperamos que el señor Gobernador tome nota de esto, lo mismo que el señor Administrador General de Correos, para que si lo tienen á bien, en lo sucesivo, no se repita esta falta de consideración á los mate-tedeños en menoscabo de la ley.

A. PISTOLA PUN

San Mateo, Oct. 31 de 1902.

SECCION AJENA

LIMON

Sr. Director de
El Día

Con gran placer se supo en este puerto ayer el fallo de la Sala 1ª en el ruidoso pleito de las Agencias con el Ferrocarril de Costa Rica: ese fallo, señor Director, pone una vez más de relieve la imparcialidad de nuestros jueces, su rectitud, y ha sentado un magnífico precedente para lo futuro; gran alegría se vió en todos los semblantes y muchas fueron las

felicitaciones que recibió nuestro amigo don Felipe J. Alvarado por tan brillante triunfo; nosotros también celebramos el fausto acontecimiento y le damos nuestro pesar al abogado del Ferrocarril, quien justo, es decirlo de paso, pués todo su saber y su oratoria en los alegatos; sentimos, sí, que el señor Fernández en sus discursos añabara la pasada administración, poniendo por encima del gobierno su representación; por lo demás estuvo brillante el orador señor Fernández; sin embargo, el fallo ha sido adverso á la mala causa que defiende; ya se hacía necesario que la señora empresa ferroviaria, que se ha creído dueña de Costa Rica, se le hiciera saber que en este país hay jueces rectos y leyes que nos regulen, y que deben respetar. El Licenciado Anderson ha dado una prueba más de su talento jurídico; hablo menos, tocó las cuestiones en el fondo y triunfó; lo felicitamos por este nuevo laurel alcanzado en su carrera de abogado.

El *Noticiero* de hoy, sin parar mientes, dice que esperan el fallo de Casación, donde hay magistrados etc. La justicia, señor *Noticiero*, resalta ante cualquiera Juez recto é imparcial; espérese señor *noticiero*, no se apure, que el que da primero da dos.

Felicitemos al señor Ministro de Fomento por sus dos últimas notas publicadas en La Gaceta del 28 y 29 del presente; si el señor Ministro viniera por estos lados, vería cómo abusa la empresa de nosotros; por un viaje á 9 millas se paga un colón diez céntimos, y por ese estilo, el tren no tiene itinerario; unas veces sale á la hora y otras después; los trenes de pasajeros son mixtos, pues siempre llevan carros de carga, aunque los pasajeros vayan parados; y *cuidado con llevar maletita porque el peruanito la manda al cabús.*

Hasta mi siguiente, señor Director, que le hablaré de otros asuntos de interés público.

Limón, 30 de octubre de 1902.

MELISANDRO

Todavía falta

Hemos visto el cambio de casi toda la Policía que no

sirvió en la pasada Administración para otra cosa que para amenaza continua y de instrumento incondicional de sus jefes, que se complacían en cebarse con cualquier hijo de vecino que no les perteneciera. Y sin embargo, todavía vemos allí algunos de sus jefes, de los cuales no podemos olvidar aún sus hazañas civilistas.

¿En qué consistirá eso?

UNOS OBREROS

HECHOS Y DICHS

23 policías de esta ciudad fueron cambiados el sábado último. Bien: lo nuevo conviene más; y es mejor ir saliendo poco á poco de todo aquello que constituyó palanca de la difunta administración Iglesias. ¡Adelante, pues, con las *firmas!*

Ha sido nombrado para 2º Inspector de trabajos nacionales, en reemplazo del señor Rafael Moya, el honrado artesano don Francisco Zúñiga M. Acertado es tal nombramiento.

Recibimos el folletito "Documentos para la historia de Costa Rica." Gracias por el obsequio.

Ya está terminado el almanaque para 1903 de don Pedro N. Gutiérrez, hecho en la Imprenta Nacional; el trabajo tipográfico es elegante. Dicho almanaque es propio para uso de las oficinas; mañana se pondrá á la venta.

El Partido Fernandista tiene ya imprenta; compró la que fué de don Francisco Valladares; está representada por acciones; parece que los principales accionistas son los señores don Máximo Fernández, don Víctor Fernández G. y don Andrés Retana.

Por La Puebla, el sábado en la noche un cochero agarró de las *mechas* y abofeteó á su concubina; el escándalo fué grande y acudió mucha gente á evitar lamentables consecuencias.

También anoche, por el mismo lugar, hubo tremendo desorden entre un policía y un particular.

Muebles encerrados, listos para la venta y baratos.—Jorge Morales Bejarano.—Cuesta de Moras.—Casa No. 531.

Hoy empezaron los exámenes orales y escritos del V

Año del Colegio Superior de Señoritas; las alumnas van á otras escuelas á dar clase en presencia del Tribunal examinador, sujetándose á los programas oficiales vigentes; á la que saque promedio 2 se le conferirá el diploma de maestra normal. Componen el V Año las señoritas siguientes: Marta Carranza, Nicolasa Tristán, Caridad Fernández, Anita Mata, Elvira Price, Elvira Madrigal, Gertrudis Portuquez y Vitalia Madrigal. Una vez que terminen dichos exámenes, esas alumnas irán á presenciar los que se efectúen en las demás escuelas de esta ciudad, en vía de práctica, y harán un estudio crítico en cuanto á método y procedimientos didácticos.

Para muebles buenos y baratos, recomendamos la Gran Fábrica de Muebles de don Jorge Morales Bejarano, Cuesta de Moras, Casa N.º 531

Los coches hicieron ayer su agosto en el cementerio; á *mister* Tranvía se le acabó la sangre, digo, la corriente eléctrica y se quedó paradito.

Leemos en un periódico europeo, que un individuo, «Maximin Colombón, antiguo suave que vive en Biot, cerca de Antibes, ha terminado un ayuno de cincuenta días. Colombón no tomaba sino tres vasos de agua, uno en la mañana, otro al medio día y el tercero á las seis ó siete de la noche. Muy debilitado ha principiado á pasearse en la ciudad, con gran asombro de los habitantes que creían, seguramente, que la muerte le sobrevendría antes de terminar su ayuno.»

Muebles charolados, listos para la venta y baratos.—Jorge Morales Bejarano.—Cuesta de Moras. Casa.—No. 531

Van á hacer nuevos excusados en el Cuartel Principal, bien ventilados y por un método excelente. Costará algo ese trabajo, pero será importante á la salubridad.

El único establecimiento surtido con sombreros y calzado de todas clases en Alajuela, es el de *José Figueredo*

Hemos visto estupendos retratos hechos en la Galería Fotográfica que acaban de establecer en los altos de la casa de don Antolín Chinchilla los jóvenes don Amando Céspedes y don Coronado Mora— Los materiales y el trabajo de esas fotografías nada dejan que desear; son obras de arte.

Estuvo buena la función dada por la Compañía Cuevas el sábado último; asistió regular concurrencia. Fueron aplaudidos los jóvenes aficionados.

Mañana habrá exámenes en las escuelas de Aserrí, San Vicente y San Juan.

Muebles encausticados, listos para la venta y baratos.—Jorge Morales Bejarano.—C. de Moras.—Casa No. 531.

La mar de individuos estuvieron el viernes y el sábado frente al Cuartel de Policía á fin de ver si ocupaban las plazas vacantes. ¡La situación está *fregada*, no hay duda!

Han principiado á circular los certificados de uno y dos colones.

Alguillo de *monis* pudo recogerse el sábado, de los contribuyentes para el Parque de la Dolorosa.

¡Señores, hay que "aflojar la mosca" para que comiencen cuanto antes los trabajos!

Muebles barnizados, listos para la venta y baratos.—Jorge Morales Bejarano.—Cuesta de Moras.—Casa No. 531.

Oportunamente se fijará el día para la solemne distribución de diplomas normales que se conferirán á las alumnas del V Año del Colegio Superior de Señoritas. Ese acto será presidido por el señor Ministro de Instrucción Pública y á él serán especialmente invitados los altos funcionarios de la capital, los padres ó tutores de las normalistas y los individuos del personal docente.

El sábado á las diez de la mañana una señora perdió una *cadena larga, doble, de oro con un llavero adherido, conteniendo cuatro llaves y otra prendida en la misma cadena;* se perdió de la casa de don Nazario Castro al Carmen. Al que la presente en la pulpería "La Bicicleta," se le dará una buena gratificación.

Nos informan que muy en breve aparecerán otra vez *El Figaro* y *El Tiempo*.

En Cartago continúan rápidamente los trabajos del monumento al Benemérito don Jesús Jiménez y los de la pila de Los Angeles. ¡Muy bien!



TALLER DE SASTRERIA Situado en la 8ª Avenida Este, N.º 79, frente al Parque Central. Especialidad en fracs, levitas, smokings, trajes militares, etc. Se garantizan las obras; se complace el gusto más delicado. Telas finísimas y materiales de primera. Allí encontrarán todo lo que desee la gente elegante. **PRONTITUD, ESMERO Y HONRADEZ.**

—ODEO—

RANSITO VARGAS A.

A los contribuyentes

PARA EL

Parque de la Dolorosa

se hace saber q' ha sido nombrado colector de los fondos suscritos para los trabajos de dicho Parque, el señor don Jesús Araya Quesada, quien queda autorizado por la Directiva para tal fin.

F. TRISTÁN,
Presidente

ALFONSO BARRANTES,
Secretario

MARIANA VALVERDE E.,

se encarga de hacer coronas para el día de finados, á precios módicos y á satisfacción del cliente. Dirigirse á la Jardinería LA ADELINA, situada en Puerto Escondido.

BUENA OPORTUNIDAD

Alquilo mis talleres de Carpintería y Herrería, muy propios para establecer una fábrica de muebles y para toda clase de construcciones. Vendo todas las maquinarias de labrar madera y de herrería. Vendo la maquinaria completa para la fabricación de ladrillos de cemento.

Además tengo cantidades de artículos usados y de primera necesidad para los constructores, cuyos artículos ofrezco vender á precios sumamente baratos.

Entenderse con

Lorenzo Durini

San José, 11 de octubre de 1902

¡El Irazú en acción!

Acabo de establecerme con un Taller de platería en el local que ocupó don Vicente Palavicini, frente á la Botica LA FÉ.

Cuento con operarios competentes y mi mayor anhelo es complacer á todo el que se sirva ocuparme. Prometo prontitud y esmero en el despacho de las obras.

Mi práctica la he adquirido trabajando con el señor Palavicini, conocido entre nosotros como uno de los mejores plateros.

Francisco Meléndez Z.

Proteged al

hijo del país

Antonio Portuguez, condecorado en la Academia de Bellas Artes de Carrara y premiado por el señor don Adriatico Trolí, profesor de escultura, ofrece sus servicios al público y pone á su disposición el establecimiento y taller que acaba de abrir al lado del Cementerio General de esta capital, en el mismo local que lo tenía el señor don Napoleón Fucigna. Dispone por el momento de lápidas y cruces de diferentes estilos, en alto y bajo relieve; de macetas de formas diversas; de estatuas; pedestales y gradas de mármol de la mejor calidad. Se encarga de la construcción de Mausoleos Capillas, altares, púlpitos, pilas para agua bendita y pilas bautismales, escaleras, barandas, baños y pavimentos de iglesias ó casas particulares.

Se compromete á levantar planos y presupuestos para toda clase de trabajo en su ramo é importa las obras por contrata ó comisión.

Invita al público en general y especialmente á todas aquellas personas que deseen conmemorar los restos de sus deudos, para que visiten su taller y aprecien su trabajo antes de confiar á otros las obras que necesiten.

San José, 23 de setiembre de 1902.

Baratísimo

se vende un piano en perfecto buen estado. En esta imprenta informarán.

¡Otra vez el Canal!

YON CÁRDENAS, el hábil platero, tiene en su taller, Cuesta de Moras, frente á la casa de don Juan Rafael Mata, verdaderas novedades: el público encuentra allí esmero, prontitud y arte en las obras de platería. Se hace todo trabajo á completa satisfacción del parroquiano.

En este taller se encuentra también un hermano del señor Cárdenas, quien ofrece al público sus servicios como escultor.

VIRGILIO ALVARADO,

Notario Público y Agrimensor, tiene oficina abierta en la villa de Atenas y despacha en Palmares todos los viernes de cada semana.

Atenas, Julio de 1902.

BARBERIA

-D E-

MARCELINO COTO

Frente á la Catedral, contiguo á don Eloy González.

Operarios competentes, esmero en el servicio, aseó completo y amabilidad con los parroquianos. Se desinfectan los útiles de manera excelente, antes y después de usarse.

Rafael París E.

Ha trasladado su

TALLER DE PLATERIA

frente á la casa de habitación de don Jesús Coto, Avenida 8a. O., cuadra del Café de la señora Urbana.

Tipografía de Jenaro Valverde

Agencia General de Publicaciones LIBRERIA Y PAPELERIA DE IGLESIAS HERMANOS.

Calle Norte, 74.

Apartado 170.

San José, C. R.

Sírvense en esta Agencia suscripciones de obras y periódicos de todas partes; Revistas de Ciencias, Artes y Literatura; diarios de información y política; semanarios festivos, satíricos y humorísticos; periódicos de modas, agricultura, comercio, industria, marina, religión, pedagogía, etc.

Encuéntrense en la misma, variado surtido de objetos de escritorio y papelería, á precios sumamente reducidos.

Llegan á esta casa obras nuevas semanalmente por correo

HE TRASLADADO

mi taller de Zapatería 50 varas al Este de donde estaba.

ó sea al local que ocupa don Santos Pastor, Avenida 8a, 50 varas al Oeste del Almacén de don Juan Rafael Mata.

Mis clientes y los del señor Pastor encontrarán allí, como siempre, prontitud y esmero en las obras.

Manuel Hernández L.

SE VENDE

un lote de terreno frente al Seminario propio para construcción. Entenderse con Pío Acuña, en "La Pulpería del Limón."

¡Lo que dice el papelito!.....

JA... JA... JA...

Ríanse ustedes de ello, y de la crisis, y de todas las miserias del mundo, acercándose al Taller mecánico de ELOY ROJAS,

El Yunque

situado en la Calle Central, 100 varas al Sur del Parque Central

Allí se componen y se venden cocinas de hierro; se componen toda clase de armas desde el más fino y legítimo revólver, hasta el más ordinario RASPA DULCE; composición de bicicletas y velocípedos; allí se hacen trabajos de torno, fundición de bronce, la mar, la mar de trabajos en los ramos de

ARMERIA

HERRERIA

Fontanería

y Hojalatería

En el ramo de Hojalatería los trabajos deben contratarse directamente con ELOY ROJAS, quien está dispuesto á complacer á todo el que lo ocupe.

Fábrica DE Espejos

En Cuesta de Moras MATAMOROS Y ACUÑA y en el Taller de sa hacen y componen espejos. Se garantiza el trabajo.

JESUS PRADA

Se compromete á componer toda clase de instrumentos de cuerda.

Hace bastones de diferentes precios y maderas.

Da clases de guitarra á domicilio

Todo á satisfacción del cliente.

San José.—Avenida 12, Este, cerca de la Dolorosa